



8 de septiembre
de 2023

Boletín Informativo

En esta edición:

- 1 Puntos clave de la reunión entre los Presidentes de Rusia y Turquía en Sochi
- 2 Ministro Serguéi Lavrov en la Cumbre de ASEAN advierte del riesgo que representa la OTAN
- 2 15º aniversario de las relaciones diplomáticas de Rusia con Abjasia y Osetia del Sur
- 3 Declaración del Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia sobre los Acuerdos de Cereales
- 4 Promoción de Economía Verde en la Unión Económica Euroasiática
- 5 Sobre el Programa de becas del Gobierno de Rusia para extranjeros
- 5 Sobre las clases gratuitas de ruso en línea

Puntos clave de la reunión entre los Presidentes de Rusia y Turquía en Sochi



RT// El Presidente de Rusia, Vladímir Putin, se reunió el lunes con su homólogo turco, Recep Tayyip Erdogan, quien llegó a la ciudad rusa de Sochi.

Tras el encuentro, los mandatarios celebraron una rueda de prensa conjunta para exponer los resultados de las conversaciones. En sus declaraciones, Vladimir Putin señaló que el diálogo ha transcurrido en un ambiente "constructivo" y se han podido abordar todas las cuestiones clave.

El acuerdo de granos

El presidente ruso manifestó que durante las negociaciones se prestó mucha atención al acuerdo de cereales, del que Moscú se retiró el 18 de julio. Putin afirmó que Rusia está dispuesta a reactivar el acuerdo una vez se cumplan las condiciones de Moscú: el levantamiento de las restricciones a la exportación de productos agrícolas rusos.

Según sus palabras, Moscú volverá al acuerdo en cuestión de unos días después de que todas sus exigencias sean cumplidas. "Me gustaría reafirmar nuestra posición de principios; estaremos dispuestos a considerar la posibilidad de reanimar el acuerdo de cereales. Hoy se lo dije al presidente nuevamente. Y lo haremos tan pronto como todos los acuerdos registrados en él se cumplan plenamente", sostuvo.

Putin indicó que los cargamentos que se transportaban en el marco del acuerdo de cereales se destinaban principalmente a los Estados de la UE y no a los países necesitados.

"Occidente, por decirlo suavemente, nos engañó sobre los objetivos humanitarios de la iniciativa del mar Negro, destinados a brindar asistencia a los países en desarrollo, ya que, de los 32,8 millones de toneladas de carga exportadas desde Ucrania, más del 70%, quiero enfatizar esto, se fueron a los países ricos y, sobre todo, a los países de la Unión Europea. Mientras que la proporción de países que necesitaban asistencia alimentaria representó solo el 3%, es decir, menos de 1 millón de toneladas", explicó.

[LEER MÁS](#)



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



Ministro Serguéi Lavrov en la Cumbre de ASEAN advierte del riesgo que representa la OTAN en Asia-Pacífico

RT// El canciller ruso indicó que la región está cada vez más militarizada por la penetración del bloque transatlántico.

El ministro de Asuntos Exteriores de Rusia, Serguéi Lavrov, llegó este miércoles a la ciudad de Yakarta (Indonesia) para participar en la 43.ª Cumbre de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN).

advirtió en su discurso, en el marco de la Cumbre de Asia Oriental, sobre el riesgo de la militarización de Asia-Pacífico debido a las actividades de la OTAN.

Señaló que se intensifica por la penetración de las fuerzas e infraestructura de la OTAN en esta región y la promoción de la alianza estratégica militar AUKUS (integrada por Australia, el Reino Unido y Estados Unidos), que planea desplegar en Asia-Pacífico un complejo militar estratégico con un componente nuclear.

Durante el intercambio de opiniones, Rusia manifestó su enfoque hacia los puntos principales de la agenda de la Cumbre, pronunciándose a favor de afianzar la seguridad igual e indivisible en la región y facilitar la alta dinámica de su desarrollo. Enfatizó que es importante que los mecanismos de la cooperación multilateral dentro del sistema de la Asociación de Naciones de Asia Sudoriental (ASEAN) mantengan su funcionamiento en el espíritu del diálogo constructivo y no politizado, y sobre la base de los principios de consenso y respeto mutuo.

Anteriormente, el viceministro ruso, Serguéi Ryabkov, aseveró que el conflicto entre las dos potencias nucleares podría desembocar en una guerra en Asia-Pacífico. [LEER MÁS](#)



15º aniversario de las relaciones diplomáticas de Rusia con Abjasia y Osetia del Sur



El 9 de septiembre se cumplen 15 años de las relaciones diplomáticas entre la Federación de Rusia con la República de Abjasia y la República de Osetia del Sur.

La decisión histórica del Presidente ruso, Vladímir Putin, de reconocer Abjasia y Osetia del Sur el 26 de agosto de 2008, ofreció amplias oportunidades para desarrollar las relaciones de aliado con Sujum y Tsjinval. En el período pasado se logró impulsar notablemente la interacción bilateral práctica en todos los ámbitos. Rusia ha formado con cada República el espacio común de defensa y seguridad, profundiza la cooperación económico-comercial y de inversiones, implementa proyectos ambiciosos en las

esferas económico-social y humanitario-cultural. Se expande el marco legal internacional de las relaciones que ya cuenta con unos 250 documentos de distinto nivel. Se aplican coherentes esfuerzos por garantizar la paz y la estabilidad en la región, elevar el nivel de vida en Abjasia y Osetia del Sur, fortalecer el prestigio internacional de los Estados transcaucásicos recién advenidos a la independencia política.

El diálogo político se está desarrollando intensamente. En 2023, el Presidente de la Federación de Rusia, Vladímir Putin, se reunió con el Presidente de Osetia del Sur, Alán Gaglóyev (16 de marzo), sostuvo una conversación telefónica con el Presidente de Abjasia, Aslan Bzhaniya, (1 de julio). El pasado 25 de agosto, el Vicepresidente del Consejo de Seguridad de la Federación de Rusia, Dmitri Medvédev, recibió a Aslan Bzhaniya y Alán Gaglóyev. El 26 de agosto, las delegaciones rusas participaron en eventos solemnes en Sujum y Tsjinval, dedicados al 15 aniversario del reconocimiento de las repúblicas por parte de Rusia. Se mantienen contactos intensos a nivel del poder legislativo, entidades territoriales y la sociedad civil.

Rusia tiene como objetivo fortalecer aún más sus estrechas relaciones aliadas con Abjasia y Osetia del Sur, en vista de su historia compartida y valores culturales y éticos comunes.



Embajada de Rusia en Nicaragua,
El Salvador y Honduras



Declaración del Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia sobre los Acuerdos de Cereales



En vista de una gran atención que se llama a la Iniciativa del Mar Negro para exportar alimentos de Ucrania (suspendida el pasado 17 de julio) que se firmó en Estambul el 22 de julio de 2022 junto con el Memorándum Rusia-ONU para normalizar la exportación agrícola nacional (vigente hasta 2025) (estos acuerdos se denominan Acuerdos de cereales), consideramos necesario explicar de nuevo la postura rusa en detalle.

No hubo ninguna catástrofe, una vez suspendida la Iniciativa del Mar Negro, que, como se sabe, no cumplió con su declarado objetivo humanitario (se enviaron menos del 3% de 32.8 millones de toneladas de cargas destinadas a países necesitados) y los ucranianos la aprovecharon para lanzar ofensivas contra la infraestructura de Rusia. A pesar de las declaraciones alarmistas de los representantes de Occidente y del Secretariado de la ONU sobre el aumento de los precios de alimentos y la agudización de las amenazas de hambre, el costo de los cereales en los mercados mundiales ha disminuido de manera constante (en agosto, la disminución fue de un 4 o 5%, y en comparación con los valores máximos registrados en marzo de 2022, la caída ya fue del 25 al 40%).

En general, no hay un déficit global de alimentos; existen problemas con su distribución, pero no con su producción. En otras palabras, debido a la interrupción de la exportación marítima de cereales ucranianos, nadie murió de hambre y no se produjo una crisis alimentaria, como predijeron en las capitales occidentales y en la ONU. Esto no es sorprendente, ya que es difícil alimentar a la humanidad con 32,8 millones de toneladas de maíz y cereales forrajeros.

La importancia de Ucrania como granero mundial se ha exagerado en gran medida, principalmente por iniciativa de los representantes de Occidente y funcionarios de la ONU. La cuota de este país en la exportación total de trigo fue pequeña (un 5%), y ahora, objetivamente, disminuye aún más, en particular, en vista de la reducción de las áreas de cultivo debido a la contaminación radiactiva y química del suelo, como resultado del empleo de municiones con uranio empobrecido suministradas por Occidente. Además, los ucranianos tienen otras posibilidades (además del mar Negro) para exportar sus cargas a través de rutas terrestres y fluviales hacia la UE, a través de los llamados "corredores de solidaridad".

No es un secreto que este transporte es más costoso, y en la realidad los europeos no se apresuran a manifiestar la solidaridad declarada con Kiev: en mayo, la Comisión Europea prohibió la importación de trigo, maíz, colza y girasol ucranianos a Polonia, Eslovaquia, Hungría, Rumania y Bulgaria (solo se permite el tránsito). El 15 de septiembre, cuando expire el plazo de la próxima moratoria, Bruselas tendrá una excelente oportunidad para revisar su propia decisión y levantar la prohibición de importar cereales ucranianos, que corren el riesgo de inundar los mercados de los países de Europa del Este. Y habrá la posibilidad de enviar granos de Ucrania de forma gratuita a los países necesitados de África y América Latina, si esto preocupa tanto a Washington y algunas capitales europeas. Sin embargo, por alguna razón, esto parece increíble.

[LEER MÁS](#)



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



Promoción de Economía Verde en Unión Económica Euroasiática

Carasycaretas// La agenda climática debe servir como catalizador para que la economía de la UEEA desarrolle su propia política euroasiática orientada a la protección del medio ambiente.



Promoción de Economía Verde en Unión Económica Euroasiática.

En la última década, el concepto de economía verde se ha convertido en una prioridad estratégica para los gobiernos de muchos países. Los principios y las ideas básicas en el ámbito de la protección del medio ambiente se consagran a nivel internacional, mientras que el desarrollo de programas y objetivos específicos se lleva a cabo a nivel nacional. Todos los países de la Unión Económica Euroasiática (UEEA) - Rusia, Bielorrusia, Kazajistán, Armenia y Kirguistán - son partes en los acuerdos medioambientales internacionales vigentes. Para la Unión, la agenda medioambiental también es importante desde el punto de vista de garantizar condiciones favorables para la vida humana. La transformación hacia una “Unión verde” contribuye a la transición hacia una nueva estructura tecnológica y económica global, permitiendo que las economías de los Estados de la UEEA avancen hacia un desarrollo sostenible y bajo en carbono, caracterizado por disminución de emisiones y un sistema de gestión de la naturaleza basado en la ciencia, además, implica la introducción de nuevas tecnologías medioambientales e industriales, así como tecnologías “verdes” en el transporte.

La formación de la cooperación económica en el ámbito de las tecnologías “verdes” y la protección del medio ambiente es uno de los apartados de las Directrices Estratégicas para el desarrollo de la integración económica euroasiática hasta 2025, aprobadas mediante la decisión n° 12 del Consejo Económico Supremo Euroasiático el 11 de diciembre de 2020. Como parte de la implementación de estos objetivos, la Comisión Económica Euroasiática (CEE) está estudiando la experiencia y las mejores prácticas en el campo del ahorro de energía, la eficiencia energética, las energías renovables y la protección del medio ambiente. Esto se realiza en colaboración con agencias internacionales de energía y organizaciones de la ONU, desarrollando un concepto para la introducción de los principios de la economía “verde” en la UEEA.

Para llevar a cabo esta implementación en octubre de 2021 los líderes de los Estados miembros de la UEEA emitieron una declaración conjunta sobre cooperación económica en el marco de la agenda climática. Se estableció un Grupo de Alto Nivel para armonizar las posiciones de los participantes de la Unión en este ámbito. En la actualidad, se está desarrollando el concepto para la introducción de los principios de la economía “verde” en la UEEA y una hoja de ruta para la agenda climática de la Unión. Una de las prioridades de integración de la UEEA es aumentar el ahorro de energía y la eficiencia energética, incrementar la proporción de fuentes de energía renovable, abordar los problemas medioambientales existentes y promover el desarrollo sostenible. Esto incluye, entre otros, la eliminación del uso de plásticos de un solo uso (desechables) y el fomento de la producción e implementación del transporte eléctrico, incluido el transporte de mercancías. Para lograrlo, la CEE ha creado un registro de proyectos y soluciones en el ámbito de las tecnologías digitales y la producción con bajas emisiones de carbono. [LEER MÁS](#)



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



Programa de becas del Gobierno de Rusia para extranjeros



Programa de becas del Gobierno de Rusia para extranjeros

CONVOCATORIA DEL PROGRAMA DE BECAS PARA ESTUDIAR EN RUSIA
PARA EL AÑO ACADÉMICO 2024/25

El registro en el sitio www.education-in-russia.com se realiza **del 1 de septiembre y durará hasta el 1 de noviembre de 2023.**

El Gobierno de Rusia concede anualmente becas para los estudios universitarios de pregrado (bachiller universitario, especialista) y de posgrado (maestría, residentado médico y doctorado) en más de 13000 programas profesionales.

Para las personas que no dominan el idioma ruso se propone estudiarlo gratuitamente durante 1 año en la facultad preparatoria.

Los candidatos a estudiar un programa de pregrado deben ser titulados como graduados de colegios o escuelas nacionales con programas de estudios completados con las notaciones de asignaturas principales no menos de 80% de su nivel máxima. Los candidatos deben ser de buen estado de salud.

Los candidatos al doctorado/ residentado médico pueden matricularse sólo si cuentan con el título de magistro (máster) de ciencias o artes y con experiencia de trabajo en el campo de la profesión elegida.

La beca incluye: la inscripción y los estudios de carrera universitaria; la inscripción y los estudios de un año del idioma ruso; una beca mensual del monto total que es igual a la beca prevista para los estudiantes rusos; alojamiento con un pago simbólico e igual al que se prevé para los estudiantes rusos.

La beca NO incluye: boletos aéreos, transporte interno, seguro médico, alimentación, gastos cotidianos, alojamiento (cada universidad rusa ofrece alojamiento en la residencia estudiantil de un precio modesto (de 10 a 150 dólares mensuales, a veces puede ser gratis).

Más información en el sitio web <https://education-in-russia.com/> y en nuestro canal de Telegram <https://t.me/casarusu/1232>.

Clases gratuitas de ruso en línea

Casa Rusa en Nicaragua junto con la Universidad Estatal de San Petersburgo lanza una nueva sesión de clases gratuitas de ruso en línea.

NIVEL: elemental (desde 0)

DURACION: 8 meses

FORMATO: en línea

FECHAS: aprox. del 2 de octubre de 2023 hasta el 5 de mayo de 2024

HORARIO: 2 veces por la semana (1,5 hora de duración cada una), Miércoles: a las 3:00 pm (hora Nicaragua) y Domingo: a las 8:00 am (hora Nicaragua). Hay que asistir **AMBOS DÍAS**.

CUPO: 70-80 participantes

REQUERIMIENTOS PARA PARTICIPAR:

Al correo z.maslennikova@nic.rs.gov.ru **HASTA EL 25 DE SEPTIEMBRE** hay que enviar la siguiente información:

- nombre completo
 - número de identificación (cédula)
 - email personal
 - ciudad de residencia (Nicaragua)
- analizar el horario propuesto y averiguar si pueden tomar el curso (para que no lo abandonen en la mitad), la cantidad de cupos ES LIMITADA.

COSTO: gratuito

Al final del curso va a ser el examen, los candidatos exitosos recibirán el Certificado Oficial.